

jas que, para la salud, pueden obtenerse con una alimentación higiénica y sana.

Véndese al precio de 10 céntimos ejemplar, con el 30 por 100 de descuento a paqueteros o correspondientes.

Los pedidos deben dirigirse al autor, Manuel Arcusa Pastor, calle de la Unión, núm. 8, piso 4.º, Barcelona.

Agradecemos al autor los 50 ejemplares que cede, como donativo, a favor de TIERRA Y LIBERTAD.

Los Grandes Pensadores

Hemos recibido el volumen III de la Biblioteca Popular que con el título que encabeza estas líneas viene editando mensualmente con éxito creciente, la Casa Editorial «Publicaciones de la Escuela Moderna», de Barcelona.

El volumen que nos ocupa, se titula «Miscelánea Filosófica» y es una recopilación de estudios, todos íntegros, sobre temas filosóficos y de crítica religiosa, escritos por el gran Voltaire, de fama universal por lo profundo de sus conceptos, lo irrefutable de su lógica y lo fino de su ironía, en cuyo manejo Voltaire era maestro.

Escritos en su mayoría los trabajos que componen este volumen en los últimos años de la vida del escritor ilustre en su retiro de Ferney, cerca del lago de Ginebra, allá por el año 1700, tienen, no obstante, hoy día el sabor de la actualidad, pues en las materias que en ellos trata Voltaire, el progreso ha sido lento, cual si al humano espíritu le costara penoso esfuerzo desprenderse de inveterados errores, sacudir prejuicios filosóficos y jurídicos, que como pústula del pasado le envienen.

De la lectura de este libro sale robustecido el amor a la libertad de conciencia y el más profundo respeto a la personalidad humana.

Este volumen, como los anteriores, se vende a 0'50 pesetas en todos los kioscos y en la Casa Editorial, Cortes, 468, Barcelona.

Para los aficionados del grupo dramático de Aznalcázar

UNA INICIATIVA

En las horribles ergástulas españolas, hay centenares de trabajadores, hermanos nuestros, que gimen y suspiran por la ansiada libertad.

Sufren y maldicen su miserable existencia bajo la torba mirada de inquisitoriales carceleros, sin más delito que el de exponer en alta voz sus ideas de maternidad y de justicia. Estos son los que siempre y en todo lugar hicieron la crítica concienzuda del vigente orden social; son los protestadores de la miseria moral y material que nos rodea; los que lucharon por elevarnos al nivel de seres conscientes. dueños de nuestra voluntad, de nuestras acciones. Hombres viriles, capaces de hacernos respetar y defender nuestros indiscutibles derechos sin consentir se nos humille, y a la vez, legarles a las generaciones sucesoras una sociedad más noble y humana, más en armonía con las leyes naturales.

Vosotros, jóvenes aficionados, que siempre estuvisteis dispuestos a sacrificar en beneficio de obras locales el producto de vuestro trabajo en el Teatro, ¿no miraréis con simpatía la iniciativa que os brindo, de dar una función teatral a favor de nuestros hermanos, que gimen en odioso cautiverio?

¿Hay nada más noble que enjugar en lo que vuestras fuerzas alcancen, las lágrimas de estas víctimas de la monstruosa Themis?

La España entera, se solidariza en esta noble campaña. ¿Tendréis, vosotros, los sentimientos humanitarios tan dormidos, que no hallo eco en vuestros corazones ni proposición?

Ayer en Barcelona, fué el gran trágico Enrique Borrás el que cooperó con su trabajo artístico en una función en pro de los presos.

Hoy son todas las celebridades artísticas que residen en la citada capital las que contribuyen a un acto análogo. ¡Hasta el Ayuntamiento barcelonés cede gratis el gran Palacio de Bellas Artes, con piano y fluido eléctrico para este noble fin.

Si creéis que la causa de los que se ven privados de libertad por las razones someramente expuestas más arriba, merece poner en práctica mi iniciativa, que desde hoy podéis contar como vuestra, depositaré el día de la función mi modesto óbolo en taquilla.

UNO QUE FUÉ DEL GRUPO

Aznalcázar, ene o 1916.

POR LA VERDAD

El compañero que voluntariamente desempeña el cargo de agente de TIERRA Y LIBERTAD, en la Argentina, nos escribe pidiendo aclarar la forma en que dimos cuenta en nuestros números anteriores de la anomalía en el pago de paquetes enviados a la citada república.

Ante todo hemos de manifestar, que nuestro agente en Buenos Aires no tiene atraso ninguno con esta administración y ha desempeñado el cargo con desinterés y actividad que no olvidaremos.

Lo que ha ocurrido es que él, creyendo en ofrecimientos no cumplidos nos había anunciado envío de cantidades que, naturalmente, al no poderlas hacer efectivas, no ha podido enviar.

Y ahora creemos necesario decir, que el enorme déficit de este periódico obedece, en primer término, a que algunos periódicos que en América reciben dinero para nosotros, lo destinan a sus necesidades, de momento, ocasionándonos un grave perjuicio.

«Tierra», de la Habana, invirtió en sus necesidades periodísticas cerca de 800 pesetas, que luego no pudieron abonamos.

Es preciso que el dinero vaya a su destino y mucho más en las circunstancias económicas porque atraviesa toda la prensa anarquista.

Nosotros así lo hacemos, y como generalmente, por la extensión que ha alcanzado TIERRA Y LIBERTAD casi siempre recibimos mayores cantidades, liquidamos mensualmente con los demás colegas, a los que enviamos la diferencia que resulta de lo que ellos nos adeudan, así como con el Comité Pro presos de Cenicero, y así hacen los demás colegas con nosotros.

Si así obraran los demás periódicos del extranjero, no ocurriría que el débito alcanzara grandes proporciones, haciendo difícil su liquidación.

Si nosotros fuéramos a disponer del dinero de los demás periódicos y del de los presos, el periódico saldría sin interrupción; pero tenemos en cuenta que ese dinero no es para nosotros y nos abstenemos de darle aplicación distinta a la que le dieron sus donantes.

Escuela Normal Racionalista

Enseñanza por correspondencia. — Calle Niña Guapa, 7, bajos, derecha, Valladolid. — Director, Luis Zoais.

Este Centro, destinado a la preparación, formación y ampliación del Magisterio Racionalista, por el sistema cómodo y económico del intercambio epistolar, facilita libros, notas, apuntes, explicaciones y gráficos de cuantos estudios comprenden las distintas ramas del laicismo racional, dogmático y científico; resuelve y evacúa cuantas consultas se le hagan sobre materia pedagógica; sirve a los que lo deseen las obras más importantes en didáctica escolar; se encarga de la tramitación de expedientes para la apertura de escuelas neutras, laicas y racionalistas y prepara a los jóvenes de ambos sexos que deseen dedicarse a la profesión del Profesorado racionalista.

Per lo económico de sus honorarios; por la rapidez de sus servicios; por los buenos resultados de su sistema; por la gran utilidad que reporta, este Centro viene a llenar un vacío muy importante en la propaganda racionalista.

Esta Escuela desea relacionarse con todos los Profesores laicos y racionalistas y solicita correspondientes en todas las provincias de España y América latina, para mejor organizar sus servicios y orientar su labor.

Escribid, acompañando sello para la contestación. — El Administrador, D. Calderón.

GRAN FESTIVAL

A beneficio de los presos por cuestiones sociales y del órgano de la Confederación

Organizado por la Comisión pro festival y de acuerdo con la Confederación Nacional del Trabajo, se celebrará, en el Palacio de Bellas Artes, el día 29 de enero, un gran festival, en el que tomarán parte tan valiosos artistas, como son:

Señoritas Carmen Peris y Concepción Compe y los señores Don Miguel Mulleris, Don Eusebio Daniel, Don J. Fusté, Don Pedro Martí, Don J. Vidal Nunell, Don José Berenguer, Don César Canals, y las entidades Orfeo Graciense, Colla Escarpindull Madronense, Estart Catalá de Dançaires y una nutrida rondalla aragonesa.

Para invitaciones dirigirse a todos los sindicatos obreros.

Entrada general 0'50 peseta.

Se admiten donativos en el Centro Obrero, Mercaders, 25, todos los días de 8 a 11 noche.

Movimiento anarquista

Federación Andaluza de agrupaciones anarquistas

Teníamos un espíritu pesimista sobre la reorganización de esta Federación, respecto a que no respondiesen los grupos que se hallan constituidos en los pueblos andaluces, y con los adheridos desde nuestra última circular en TIERRA Y LIBERTAD a la fecha, nos han hecho cambiar de criterio y redoblar más los esfuerzos hasta conseguir lo deseado.

Desde que esta Federación se reorganizó, hemos sido interrogados por varios grupos adheridos de los pueblos inmediatos sobre qué requisitos tenían que llenar y la cuota que tenían que pagar, y hemos de contestar no solamente a éstos, sino también a aquellos otros que no se hallan federados todavía, que la cuota que tienen que hacer efectiva los grupos adheridos a esta Federación es voluntaria. Respecto al reglamento por el que tenemos que regirnos, en la actualidad esta Federación no tiene, pues nos regimos por el mutuo acuerdo dentro del buen sentir anarquista. He aquí lo que nos impulsa a escribir estas líneas, para satisfacción de los grupos adheridos y de los que en la actualidad lo hicieren.

Trabajar este Comité hasta poder conseguir que esta Federación esté compuesta no solamente por los grupos que la integran de la localidad, sino que también de todas las capitales, incluso un grupo, cuando menos, de cada pueblo, y efectuado esto, acordar entre todos la celebración de un Congreso de agrupaciones anarquistas en Andalucía, donde tomaremos acuerdos importantes que sirvan éstos como lazo de unión y podamos estar alerta sobre lo que en lo sucesivo pudieran ejecutar nuestros enemigos, constituidos en caciques, como hasta aquí vienen realizando.

Teniendo en cuenta los beneficios que pudieran surgir de un Congreso, si nos percatáramos todos lo hermoso que pudiera salir de él y lo que ganarían también las ideas, estamos seguros que todos los grupos se federarían y entonces sí que se podrían mostrar orgullosos los anarquistas andaluces y contar con lo que hoy desgraciadamente no contamos: con la fuerza.

Anarquistas andaluces, agruparos! Grupos andaluces, a la Federación Sevillana!

¡Vivan los anarquistas y la Federación Sevillana! — El Comité.

Toda la correspondencia a Antonio Viñuela, Fabiola, 27, Sevilla.

A todos los grupos y compañeros de la región valenciana

El día 25 y 26 de diciembre, como habíamos anunciado, celebramos el Congreso regional anarquista, con el fin de reorganizar la Federación disuelta desde hacía algún tiempo.

Se adhirieron los siguientes grupos: «Paso al Progreso», de Alcira; «Humanidad sin esclavos», de Pedralva; «Los Invencibles», de Elda; «Juventud Libertaria», de Petrel; el compañero José Pastor, de Játiva; algunos otros más de la región y el grupo organizador «Paso a la verdad».

Se puso a discusión el tema primero, «¿La cuota será fija o voluntaria?», acordándose que sea fija para la Federación y voluntaria entre los individuos; esto es, que cada grupo contribuya con una cantidad voluntaria para la Federación, pero de una manera fija, a fin de que se pueda contar con los recursos materiales acordados por los grupos, y éstos que se administran de la forma que crean más en armonía con la manera de ser de sus componentes.

En el segundo tema, «Sobre la conveniencia de la publicación de un periódico de la Federación», se acordó lo siguiente:

Pedir al grupo editor de Guerra Social que nos preste sus columnas para los efectos de la propaganda de la Federación (esto momentáneamente), y cuando nos encontremos con medios para publicar un periódico, entonces tratar con los compañeros si se debe crear uno nuevo o hacer que sea Guerra Social el paladín de la Federación. (Para esto, naturalmente, había que ponerse de acuerdo con el grupo editor del mismo.

La residencia del Comité de la Federación se acordó que por el momento se establezca en esta localidad y cuando la Federación tome más incremento, entonces ya se verá si es conveniente el cambio de residencia.

Sobre los medios a emplear para la difusión de la propaganda, se acordó que fueran el mitin, la conferencia, la hoja, el folleto el libro, el gramófono, el cine, etcétera, etc., naturalmente a medida que los medios lo permitan; el primer medio que se tiene que emplear ha de ser hojitas mariposas, las cuales, además de llevar pensamientos de grandes pensadores, al margen de las mismas se pondrá: «Leed TIERRA Y LIBERTAD, o Guerra Social o Acción Libertaria», etc., a fin de que el que las lea vaya encaminado a adquirir nuestra prensa y nuestros libros o folletos.

He aquí, para conocimiento de todos los grupos y compañeros, lo acordado en nuestro Congreso y con lo cual ha quedado constituida nuestra Federación.

A los grupos que no se hayan adherido les instamos para que lo hagan con el fin de fortalecer nuestra organización.

¡Animo, pues, compañeros! Nuestra Federación espera de vosotros la mayor actividad y cumplimiento de los acuerdos tomados, única manera de hacer algo práctico y de resultados positivos.

A partir, pues, de este año, los compañeros pueden ya girar cantidades con destino a la Federación.

Os saludamos fraternalmente a todos. — El grupo «Paso a la Verdad».

La dirección. Arturo Colomer, calle Escalante, 17, Cabañal (Valencia).

NOTA. — Los compañeros del grupo «Paso a la Verdad», creyendo que el Comité Español de la Internacional Anarquista viene a hacer algo práctico, se ha adherido a este organismo y se permite preguntar a todos los grupos de la región si es conveniente que nuestra Federación ingrese en este organismo, para lo cual espera la respuesta de todos los grupos.

Maremágnum

Participamos al compañero Alejandro Pedreira, de Sevilla, que por no saber desde qué número comenzó a ir el periódico a Tànger a su nombre, ignoramos lo que adeuda.

Puede él hacer un cálculo prudencial y enviar lo que le parezca.

Toda la correspondencia y paquetes que se enviaban a Manuel Esteban, de Huelva, deben enviarse en lo sucesivo a la siguiente dirección: Alameda Sendeihon, Huelva.

Participamos a la Sociedad de Oficios Varios que no tenemos la «Astronomía popular».

Al compañero Antonio Rodríguez, de Puerto Serrano, le advertimos que su artículo no es publicable mientras no deroguen la ley de jurisdicciones. Por decir lo mismo en un mitin el compañero Herreros, fué condenado a un año de prisión.

Y a sabiendas no debemos de dar carne a la fiera.

Aviso. — Ponemos en conocimiento de todos los grupos, compañeros y de todos cuantos quieran relacionarse con la Biblioteca «Cultura Obrera», de Jerez de la Frontera, que el compañero Juan Cordero que actuaba de director de dicha Biblioteca, ha cesado en su cargo por marchar de maestro a la Escuela que los compañeros de Lebrija han implantado.

Así es, que los pedidos y correspondencia para la misma, deberán hacerse en la forma siguiente: Asociación de Obreros Campesinos, Comisión pro-escuela, calle Visitación, número 10, Jerez de la Frontera (Cádiz).

La misma Biblioteca ruega al compañero Galo Díez, si quiere que le mande la cantidad en folletos que le tenía advertido para cada vez que aparezca un nuevo folleto; pues de no hacerlo, es por haber mudado su residencia y no saber con seguridad donde hay que dirigirse. — La Comisión pro-escuela.

Para Juan Chorizo Torres, de Dowlais (Inglaterra): Camarada, desearía grandemente me escribieses, aclarándome los puntos que a consecuencia de nuestra interrumpida correspondencia quedaron incógnitos.

Tú ya sabes de qué se trata, y por tanto creo inútil repetirlo aquí. He perdido tu dirección al cambiar de domicilio. ¿Entiendes?

El tiempo apremia, y necesito resolver el problema lo más pronto posible.

Tus cartas son abiertas por el Censor. Da recuerdos a los buenos y recibe tú el más profundo aprecio de este tu hermano, Angel García Ruiz.

Señas: a Antonio Lozano, calle Florida, 14, bajo, Madrid.

Un compañero francés que desea perfeccionarse en el idioma español, desea sostener amistad con un compañero español que también desee aprender o perfeccionarse en el francés, para conseguir su objeto por medio de conversaciones.

Para ponerse de acuerdo, el compañero que lo desee, puede pasar por esta redacción el primer día festivo por la mañana.

Si algún compañero tiene y quiere desprenderse de los números del 15 al 31 de diciembre de 1911, hará un favor a la propaganda enviándonos a Jaime Aragó, calle Cadena, 39, 2.º, 1.ª, Barcelona.

Avisos a periódicos

Reivindicación rebajará 5 ejemplares al paquete que envía a Manuel Muñoz, de Riotinto.

La Voz del Campesino enviará una suscripción a Abdón Torres, Malpartida de Plasencia (Cáceres).

La Voz del Cantero aumentará 10 ejemplares a Obidío Monsalve, de Santa Elena.

Donativos

	Pesetas
Reus.—José Carbonell.	1'00
Barcelona.—J. M., 0'25.	0'25
Compañero, 0'50; otro, 0'35; J. Bos, 1; X., 0'50; Rafael Adell, 0'25	2'85
Mora la Nueva.—J. Orte	0'40
Palamós.—Adolfo Escofet	1'00
Paterna de Rivera.—Miguel Barroso.	1'50
Santa Cruz.—Ceferino Junquera, 2; Bernardino Salgado, 2.	4'00
Sevilla.—Grupo «Espartaco»	1'00
Total	11'75

Suscripción general

a favor de los presos por cuestiones sociales

	Pesetas
Suma anterior.	300'90
Caldas de Malavella.—Campos, 0'25; Felguera, 0'25.	0'50
Arahal.—Grupo «Pro Prensa»	2'00
Gerona.—Benito Auniés	0'55
Los Almadenes.—Augusto Bagazas	0'25
Sevilla.—Recaudado en un mitin pro presos	18'90
Igualada.—Juan Subirana.	0'40
Tarrasa.—Grupo «Luz». Descuento de folletos	1'00
Palafrugell.—José Beya	1'00
Ayamonte.—Bautista Plácido	0'50
Utiel.—Eusebio Viana.	1'00
Barcelona.—Bertrán O'Glo, 0'30; Safreché, 5; Alted, 0'60; F. Raveñós, 2; J. Bos, 1; Esteban Soler, 1.	9'90
Arriate.—F. Márquez, 0'25; A. Márquez, 0'25; R. Medinilla, 0'25; José Domínguez, 0'25; R. Cabrera, 0'25; M. Escovar, 0'25; Joaquín el de Paradás, 0'50; R. Moreno, 0'25; G. Armigo, 0'25; J. Viñas, 0'25; F. Medinilla, 0'25.	3'00
Tolosa.—Recaudado entre varios.	1'10
Palamós.—Adolfo Escofet	1'00
Lebrija.—Recaudado en el mitin pro presos	16'30
Pacheco.—Julio Martínez.	0'50
Ferrol.—De la cantidad enviada para los presos, por haber salido en libertad cinco compañeros.	75'00
Total	433'80

REPARTO

Valverde del Camino.—José Márquez	15'00
Santaña.—Federico Ansina, Nemesio Jover, Silvestre Sapiña, Francisco Jimeno, Francisco Colubi, Antonio Casart, José Ocheira, Cecilio San Félix, Valeriano Martínez, José Jiménez, Bautista Ivar, a 15 pesetas.	165'00
Total repartido	180'00
Qedan para el próximo reparto.	253'80

Libros y Folletos

Tenemos para la venta los siguientes, que pueden adquirirse en esta administración y cuyo precio se detalla a continuación.

Primero de Mayo, boceto dramático en un acto, por Pedro Gori	0'10
Aspecto social de la lucha contra la tuberculosis, por el Dr. Queraltó	0'25
La Anarquía ante los tribunales, por Pedro Gori	0'15
¿Cómo nos diezman? por Vicente March	0'50
La política y los obreros, T. Herreros	0'10
Entre campesinos, por E. Malatesta.	0'10
El Abogado del Obrero, por J. Sánchez Rosa	1'50
La política de la Internacional, por Bakounine	0'10
¿Por qué somos anarquistas?	0'10
La Peste Religiosa, por J. Most	0'10
La Ley y la Autoridad, por Kropotkine.	0'10
El Proletariado y la Humanidad libre, por A. Lorenzo	0'10
Feminismo, por M. Costa Iscar	0'10
¿Dónde está Dios? por M. Rey	0'10
El Cancionero Libertario.	0'10

Fundamento y principales tendencias del anarquismo contemporáneo, por Anselmo Lorenzo

Por la enseñanza, por Higinio Noja	0'10
Algo sobre feminismo, por idem	0'10
Catecismo de la Doctrina Humana, por J. Famades. (Su precio 3 pesetas).	1
Semilla societaria, por idem	0'10
El Vidente, por idem	0'25
La sociedad futura, por idem	0'25
Fósforo cerebral, por idem.	0'10
Las grandes Obras de la Civilización, por Ricardo Mella	0'15
El Ideal Anarquista, por idem.	0'25
El Trabajo Nocturno, males que acarrea, por J. Hucha	0'10
Número extraordinario dedicado a Anselmo Lorenzo.	0'40
Arlequin el Salvaje (comedia)	0'20
Almanaque de TIERRA Y LIBERTAD	1
El Idolo patria	0'10
La guerra que viene, por F. Delaisi.	0'15

A los correspondientes y paqueteros, se hace el 30 por 100 de descuento.

Correspondencia

Reus.—J. C. Recibimos 38'10 pesetas; para Solidaridad Obrera, 18; donativo, 1; presos, 1 y paquetes, 18'10. Pagado el 287. Se enviaron los folletos.

Balaguer.—J. P. Id. 2'10 por suscripción. Portbou.—J. R. Id. 6 por suscripción. Alcalá de los Gazules.—A. G. Id. 5 por paquetes. Pagado el 288.

Malpartida de Plasencia.—J. V. Id. 1'15 por folletos.

Játiva.—J. P. Id. 4'65; folletos, 2'05 y paquetes, 2'60.

Arriate.—F. M. Id. 5; Solidaridad Obrera, 1; almanques, 1 y presos, 3.

Tolosa.—M. B. Id. 31'10; presos, 1'10 y paquetes, 30.

Vitoria.—G. «Los Conscientes». Id. 23'60; por folletos, 4'50; revista Ideal (6 ejemplares), 1'50; Acción Libertaria, 2'70; La Voz del Campesino, 0'40; suscripción «Los grandes pensadores», 5; almanques, 7'50 y paquetes, 2.

Zaragoza.—J. Ch. Id. 15'65; donativos, 0'40; presos Cenicero, 0'25 y almanques, 15.

La Felguera.—O. «Sindicalista». Id. 9; La Voz del Obrero, 1; Solidaridad Obrera, 0'50 y paquetes, 7'50. Pagado el 287.

Palamós.—A. E. Id. 11'80; Solidaridad Obrera (donativos, 1 y paquetes, 2'70), 3'70; libro y folletos, 2'60; presos, 1; donativo, 1 y paquetes, 3'50. Pagado el 286.

Paterna de Rivera.—M. B. Id. 14; Solidaridad Obrera (del C. I. Obrero), 5; donativo, 1'50 y paquetes, 7'50. Pagado el 289.

Mataró.—A. A. Id. 17'60; por folletos, 2'35; almanques, 8'25 y paquetes, 7.

Valladolid.—A. S. Id. 28; para Solidaridad Obrera (suscripción de Villanueva del Campo, 1 y paquetes, 7), 8; para Comité Internacional (de la Federación de las dos Castillas y León), 3 y paquetes, 17. Pagado el 283.

Pacheco.—J. M. Id. 2; folletos, 0'50; presos, 0'50 y suscripción, 1.

Nueva York.—A. C. Id. 20; almanques, 5 y paquetes, 15.

Cádiz.—R. V. Id. 0'50 por paquetes. Pagado el 286.

Pelotas.—A. M. Id. 45; para almanques, 10; libro, 4; Aurora, 6 y paquetes, 25. Pagado el 266.

Porto.—A. Aurora. Abonamos a vuestra cuenta por paquetes, las 6 pesetas del párrafo anterior.

Mahón.—V. J. Id. 6'75; folletos, 0'75 y paquetes, 6. Pagado el 286.

La Arrinconada.—E. M. Id. 1 por almanaque.

Higuera la Real.—Z. G. Id. 1'05 por suscripción.

Bejar.—P. S. Id. 4'95 por paquetes.

La Carolina.—R. D. Id. 9 por id